

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT.
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Le pape quittera-t-il Rome ?—Un bel éloge de l'agriculture, par Mgr Landriot. —Mort de M. J.-B. Dupuis de Saint-Roch des Aulnaies.

Causerie agricole : Soins à donner au cheval employé au travail des champs.—Quelques notes sur la feurure des chevaux.

Correspondances : De Sainte-Anne à Restigouche.—Propos agricoles.

Sujets divers : Echos de Franco :—La fenaison

Choses et autres : Danger de l'emploi des vases en zinc.—Soyons fiddles au sol.

Recettes : Moyens de préserver les harnais de l'atteinte des rats.

Aux abonnés.—Amis lecteurs, la Gazette des Campagnes vous arrive en retard encore une fois. Vous qui savez combien est sacrée la promesse faite et acceptée, vous nous pardonnerez d'avoir fait passer, avant le numéro hebdomadaire, l'exécution trop retardée de certains contrats. La publication sera désormais régulière maintenant, et même, la semaine prochaine nous donnerons un numéro double.

REVUE DE LA SEMAINE

Le Pape quittera-t-il Rome ?—Telle est la question qui volé de toutes les bouches, fait le sujet de toutes les conversations en Italie, en Franco, en Espagne, en Allemagne. La révolution, la franc-maçonnerie, continuant leur œuvre néfaste en Italie, viennent d'élever à Rome un monument au moins apostat Giordanò Bruno. Léon XIII a été atteint au cœur par les sacrilèges cérémonies qui se sont déroulées, à cette occasion dans la Ville Eternelle. Il a convoqué une réunion extraordinaire de cardinaux pour faire entendre ses augustes plaintes et d'énergiques protestations. Avant cette réunion il avait

voulu implorer d'une manière spéciale les lumières et l'assistance divines, et il s'était rendu, la veille au soir, dans la basilique Vaticane, lorsque les portes en avaient été fermées à l'issue des grandes cérémonies de la fête de saint Pierre. Il était descendu dans la crypte même de la Confession et là, sur le tombeau des Apôtres, il était resté longtemps en prières, comme à la veille d'une suprême décision. En présence de ses premiers conseillers il a exprimé sa douleur avec les accents les plus touchants : " Il est cruel à dire et comme monstrueux, dit Léon XIII, que de cette auguste ville, dans laquelle Dieu a placé la demeure de son Vicaire, soit partie l'apologie de la raison humaine se révoltant contre Dieu, et que là où le monde entier a coutume de venir chercher les préceptes immaculés de l'Evangile et les conseils du salut, là, par un renversement inique des choses, un monument ait impunément consacré les fatales erreurs et l'hérésie elle-même. Les temps nous ont amené à ce point que Nous voyons l'abomination de la désolation dans le lieu saint.

" En face de cette grande iniquité, Nous, à qui est confié le gouvernement de la République chrétienne, avec la garde et la défense de la religion, Nous déclarons que la ville de Rome a été outragée et la sainteté de la foi chrétienne odieusement blessée; et nous dénonçons à tout l'univers catholique, en exprimant Nos plaintes et Notre indignation, ce sacrilège attentat.....

" Nous aurions assurément, à l'âge avancé auquel Nous sommes arrivé, succombé sous le poids de ces peines et de ces soucis poignants, si Notre courage et Nos forces n'étaient pas soutenues par la confiance absolue avec laquelle Nous espérons que le Christ ne privera jamais son Vicaire de son secours divin et par le sentiment de Notre devoir qui nous rappelle que Nous devons avec d'autant plus de fermeté diriger le gouvernail de l'Eglise qu'elle est plus exposée à la tempête furieuse des erreurs et des passions suscitées par les enfers...."